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Bienvenue à Théophile, notre nouveau coach ...

Depuis le départ de Florian, il y a déjà plus d’un an, les entraînements 
de la section reposaient entièrement sur les épaules de Hervé et Vincent 
qui se sont pleinement investis dans leur rôle de «coach bénévole 
amateur». Ils ont su faire preuve d’imagination et de persévérance pour 
organiser le planning de notre entraînement et conduire nos activités 
bi-hebdomadaires. De l’avis de tous, ils ont été à la hauteur et qu’ils en 
soient ici vivement remerciés.

Mais comme le bureau s’y était engagé lors de notre dernière assemblée 
générale, il fallait impérativement trouver un vrai coach, doté de solides 
compétences humaines et professionnelles, pour reprendre en main 
les séances d’entraînements de la section et ainsi permettre à Hervé et 
Vincent de souffler un peu. Cela était d’autant plus important que les 
conditions sanitaires s’assouplissent un peu et permettent de reprendre 
un rythme d’activités quasi normal.

Depuis la mi-octobre, c’est donc Théophile, étudiant en 3ème de 
STAPS, qui anime conjointement nos entraînements et va bientôt 
prendre le relais de Hervé et Vincent qui sont cependant toujours là 
pour l’épauler si nécessaire.

Je ne sais plus qui a dit «Faire du sport ne fait pas vivre plus vieux mais 
fait vivre plus jeune», alors profitons tous de l’arrivée de Théophile 
pour continuer à nous entraîner et à courir .... après notre jeunesse ! 

Bienvenue à toi Théophile, fais de nous des tortues toujours plus 
déchaînées ...

Agenda du mois de novembre :
(Non contractuel !)

- Dimanche 7 Course Royale (10 & 20 km) - Fontenay le Fleury
- Samedi 13 Nocturne (10 & 18 km) - Montfort l’Amaury
- Dimanche 14 Cohésion Section (10 km) - Montigny le Bx.
- Dimanche 14 La Sans Raison (10 & 18 & 35km) - Vélizy
- Lundi 15 Séance VMA CLOCA - Conflans Ste Honorine
- Dimanche 21 Les 4 châteaux (17 km) - St Rémy les Chevreuse
- Dimanche 21 La butte verte (8 & 13 km) - Mantes la Jolie
- Lundi 22 Séance VMA CLOCA - Conflans Ste Honorine
- Dimanche 28 Cohésion Section (5 & 10 & 21 km) - Andrésy

Êtes-vous vacciné ?

Compétitions : page 4

Interview du mois : pages 2 & 3



Tortue déchaînée de mère en fille ...

Martine a été licenciée à la section Athlétisme pendant de nombreuses années et c’est aujourd’hui sa fille Clothilde 
qui porte les couleurs de la Tortue Déchaînée. La mère et la fille ont bien voulu nous accorder quelques instants pour 
répondre à nos questions.
La Tortue Déchaînée : Bonjour Martine et Clothilde, c’est super sympa de vous prêter de bonne grâce à cette première 
interview de la saison 2021-2022. Notre première question est pour Martine. Tu as été licenciée de la section Athlétisme 
pendant de nombreuses années. Comment en étais-tu venu à rejoindre le groupe ?

Martine :  Je crois que j’ai rejoint la section en 2009. J’avais arrêté la danse et m’étais 
mise à courir seule ou avec des collègues le mercredi pour me défouler. J’emmenais 
Clo qui pratiquait l’athlétisme (sprint , saut) au Cloca à la petite Arche avant qu’elle 
ne poursuive à Conflans (à cause de la piste !). J’ai rencontré les « fondeurs « dont 
Bernard, Michel et Éric Loiseau lors d’une après-midi de rencontre parents/enfants...
Les membres de la section athlétisme-adultes, tout comme les parents,  aidaient à 
l’organisation et se prêtaient  
aux épreuves des jeunes… 
lancer de poids et disque, saut 
en longueur et en hauteur, 
sprint ... Michel organisait 
l’épreuve du km pour les 
enfants et leurs parents. «La 
mayonnaise a pris « : ils étaient 
chaleureux comme l’étaient les 
fils Berson qui entraînaient 

Clothilde. Ils m’ont invité à venir tester. Je me suis inscrite et 
j’ai adoré le partage et la belle équipe.  Les activités dont la PPG 
m’ont plu et le footing partagé - même le dimanche matin - m’a 
fidélisée. C’était vraiment une chouette ambiance avec le respect 
des capacités de chacun. On s’attendait, on riait lors des séances 
de renforcement musculaire.  C’était un vrai plaisir !

LTD : Clothilde, tu habites à Saint-Germain en Laye et tu étais jusqu’en 
2020 licenciée à Maisons-Laffitte. Pourquoi en es-tu venue à changer 
de club pour rejoindre la section Athlé d’Achères ? Ta mère t’a-t-elle 
influencée ?
Clothilde :  En m’entraînant pour du 400m, j’ai pris goût aux longs 
footings et fractionnés. Quand j’ai arrêté la compétition sur piste, je 
me suis mise à courir toute seule et à m’inscrire à quelques courses sur 
route. Puis, la Covid est arrivé et l’isolement qui va avec… J’ai à nouveau 
ressenti le besoin de courir en groupe et de partager. Ma mère m’avait 
beaucoup parlé de la section d’Achères. Je savais qu’elle y avait passé 
de belles années et que l’ambiance y était chaleureuse. Je n’ai pas hésité 
longtemps. C’était en plus un retour aux sources, car j’ai commencé 
l’athlétisme au CLOCA ! (de mes 6 à 15 ans).

LTD : Martine, quels souvenirs gardes-tu de tes années à l’Athlé ? Y a-t-il une course que tu gardes en mémoire plus que 
les autres ?
Martine:  J’en garde un super souvenir. Du sport fait avec 
plaisir même dans l’effort. On faisait les fractionnés en équipe, 
en se soutenant, en se relayant. De très belles rencontres aussi 
! J’aurai du mal à ne nommer qu’une course : mon premier 
semi à Andrésy temps glacial mais couru avec deux copines 
Valérie et Anne sur le rythme prévu en se motivant et en ne 
lâchant rien, ma première Odysséa toujours avec les copines 
pour une super cause et dans la bonne humeur, Marseille 
Cassis avec cette arrivée grisante sur Cassis et la super 
ambiance du groupe dans l’avant course et l’après course . 
Je suis obligée de parler aussi du trail des templiers à Millau.  
21 kms avec Bernard, du dénivelé mais de l’émerveillement 
tellement c’était beau !
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LTD : Clothilde, même s’il y a quelques jeunes comme toi à la section, c’est 
surtout des quadra et des quinqua ! Comment se passe la cohabitation entre 
générations ?
Clothilde :  La cohabitation se passe très bien ! J’ai été très bien accueillie 
et me suis vite sentie à l’aise. Je suis d’ailleurs déjà connue pour ma 
«bavardise» (surtout le dimanche matin). Plus sérieusement, j’apprends 
beaucoup des expériences des uns et des autres. C’est motivant pour se 
lancer de nouveaux défis !

LTD : Martine, malgré tes 
nombreuses occupations familiales 
et professionnelles, arrives-tu 
encore à courir de temps en temps 
? Avec ta fille ?

Martine :  Je cours toujours une à 2 fois par semaine si je peux mais à tout petit 
rythme car j’avais dû lâcher pour m’ occuper pleinement de mes parents et c’est 
dur de revenir...Les kilos et l’âge ne facilitent pas la course à pied ! Clothilde 
court moins avec moi, elle va bien trop vite ! Il peut quand même nous arriver de 

faire une sortie familiale avec mes enfants 
quand ils sont sur Achères, quand nous 
nous retrouvons en vacances. Je les ai alors 
en ligne de mire, je cours tranquille mon 
mari près de moi à vélo, le copain de Clo 
aussi. Les jeunes font des allers retours, ça 
me rappelle le CLOCA.

LTD : Clothilde, après un peu plus d’un an à 
la section, dirais-tu que tu y as trouvé ce que 
tu étais venu y chercher ?
Clothilde :  Complètement ! J’étais avant 
tout venue chercher une ambiance familiale 
et bon enfant après quelques années 
très centrées sur la compétition et la 
performance. Aujourd’hui, je progresse et 
prends du plaisir à chaque sortie.

LTD : Clothilde, tu as déjà quelques courses à ton actif, dont le récent 10 km sous 
la pluie à Maisons-Laffitte. T’es-tu fixée des objectifs précis pour cette saison 2021-
20222 ?
Clothilde :  Rien de très précis encore. Peut-être courir mon premier semi officiel, 
celui de mars 2020 ayant été annulé, et progresser sur 10km pour me rapprocher 
au plus près des 45 min. Mais du plaisir avant tout !

LTD : Pour terminer, la même question pour vous deux. Avons-nous une 
chance de vous voir ensemble sur une course avec le reste de la section ou 

bien à l’une de nos sorties festives ?
Martine :  Je commence à me dire qu’il 
faudrait que j’essaie de revenir. Je voulais 
courir un marathon pour mes 50 ans... C’est 
raté mais qui sait avant la retraite peut être 
! Une petite course cela me paraît jouable à 
un rythme de tortue...
Clothilde :  Je continue d’œuvrer « en 
coulisse » pour qu’on se retrouve toutes les 
deux, avec la section, un soir sur la piste ou 
un dimanche en forêt ! Il semblerait que ça 
commence à faire son petit effet...

LTD : Merci infiniment à toutes les deux 
pour vos réponses. A bientôt, ensemble 
peut-être …..
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Par tous les temps ...

En ce dimanche 3 octobre, 
il fait un temps de chien sur 
toute la région parisienne, 
parapluie indispensable ! Mais 
cela n’empêche pas quelques 
tortues déchaînes - voire 
masochistes - de se rendre de 
l’autre côté de la forêt au départ 
des courses voisines.
A Saint-Germain en Laye, 
pour les Foulées Royales, c’est 
sur un nouveau parcours de 10 km que s’élancent les 
440 coureurs parmi mesquels on reconnait Romain 
et Laurent. Certains coureurs se sont égarés et le 

parcours faisait bien un kilomètre de plus que la distance anoncée. A l’arrivée, on est 
trempé et déboussolé, mais on aime ça !
A Maisons-Laffitte, pour la première 
édition de la mansonnienne, ce sont 442 
coureurs qui s’élancent sur le parcours 
de 10 km tracé dans le parc de la ville. 
Comme à Saint-Germain en Laye à la 
même heure, coureur allergique à la 
pluie s’abstenir ! Cela n’a pas empêché 
Clothilde et les deux Didier de prendre 
part à l’épreuve pour défendre les couleurs 
de la section sous les encouragements de 
Charlotte et Sylvain. Dans le peloton, 
accompagné d’Isabelle et de quelques 
copains, notre ami Yaya - qui est toujours 
dans les temps pour renouveler son 

adhésion ! -  était également là.

En ce 10 octobre 2021, un superbe 
soleil automnal illumine la capitale et 
les 9 266 finishers des 20 km de Paris. 
Après la version connectée de 2020, 

Hervé à cette fois-ci choisi la version en présentiel. Nez rouge de rigueur !

Quand à notre jeune Romain, on ne l’arrête plus en ce mois d’octobre. Quel que 
soit le temps, il est là dans le peloton. Le 3 il était donc à St Germain en Laye, 
le 10 on le retrouve à Chapet, 7 jours plus tard on le repère à la ronde de Vélizy 
et le 24 octobre nous le surprenons au tour de Houilles. Après une longue 
période d’inactivité, il semble mettre les bouchées doubles pour améliorer son 
compteur kilométrique. 
Avec 7 courses au compteur depuis le début de saison et 500 points marqués, 
il occupe actuellement la première place au classement provisoire Senior 
Masculin du challenge des Yvelines. Bravo Romain !!

Compétitions.

La tortue déchaînée 4


